
Вячеслав БИТАРОВ:
«Уверен, С.И. Меняйло сможет создать 
благоприятные условия для процветания Осетии!»

Вчера во Владикавказе состоялось 
официальное представление временно 
исполняющего обязанности главы 
республики Сергея МЕНЯЙЛО членам 
парламента, правительства республики
и органов местного самоуправления.

Для официального представ-
ления нового руководителя Се-
верной Осетии в республику 
прибыл Полномочный предста-
витель Президента РФ в Севе-
ро-Кавказском федеральном 
округе Юрий Чайка. На церемо-
нию также приехали сенаторы и 
депутаты от Северной Осетии.

Председатель парламента ре-
спублики Алексей Мачнев пре-

доставил слово Юрию Чайке. 
Поприветствовав собравшихся 
и весь многонациональный народ 
Северной Осетии, Юрий Чайка 
зачитал указ Президента РФ об 
освобождении Вячеслава Бита-
рова от должности главы респу-
блики по собственному желанию 
и назначении на нее времен-
но исполняющего обязанности 
Сергея Меняйло. После этого 

Юрий Чайка кратко напомнил 
об основных вехах пребывания 
Вячеслава Битарова на посту 
главы республики и отметил 
заметные сдвиги в ее социально-
экономическом развитии за эти 
годы. Полпред Президента РФ 
поблагодарил Вячеслава Бита-
рова за большую проделанную 
работу и достигнутые успехи.

Затем Юрий Чайка кратко 
представил достойную военную 
и государственную деятельность 
Сергея Меняйло в различных 
должностях. Полпред особенно 
отметил профессионализм и па-
триотизм нового руководителя 
республики и его связь со своей 
малой родиной.

Завершая представление, 
Юрий Чайка обратился к пред-
ставителям всех органов вла-
сти и жителям республики с 
призывом объединить усилия с 
ее новым руководителем в со-
вместной работе по повышению 
уровня жизни каждого и поже-
лал Сергею Меняйло успехов в 
предстоящей работе.

Обращаясь к собравшимся и 
всем жителям Северной Осе-
тии, Сергей Меняйло сказал: 
«Осетия – моя малая родина, 
здесь похоронены мои родите-
ли, и на каком бы посту я ни ра-

ботал, всегда старался сделать 
для нее все зависящее от меня!

В республике делается мно-
гое, и я выражаю благодарность 
за это и Вячеславу Битарову, и 
Таймуразу Мамсурову. Однако 
сделать предстоит еще больше, 
поэтому я не идеализирую ситу-
ацию и обратился к президенту 
страны с предложением раз-
работать отдельную программу 
развития Северной Осетии.

Я убежден, у республики есть 
все возможности, чтобы встать 
на путь уверенного развития во 
благо людей, но только при объ-
единении усилий власти, бизне-
са и гражданского общества.

Неожиданно Сергей Меняйло 
перешел на осетинский язык и 
сказал: «По-осетински говорю, 
пишу, читаю, к работе готов!»

В завершение выступил Вя-
чеслав Битаров. Он поблаго-
дарил президента страны и его 
полпреда на Северном Кавказе 
за постоянную и всемерную под-
держку выполнения программ 
развития Северной Осетии. От-
дельные слова благодарности 
прозвучали в адрес депутатов 
парламента, а Сергею Меняйло 
его предшественник пожелал 
успехов на новом посту.

Всеволод РЯЗАНОВ.

СОБЫТИЕСОБЫТИЕ

В. ПУТИН: 

«Республика Северная Осетия–Алания всегда 
была форпостом России в этом регионе. 

И самое главное ее достояние – это, конечно, 
люди, люди талантливые, трудолюбивые, очень 
мужественные. Исторически так сложилось. 
Очень хороший, высокий уровень образования, 
поэтому с опорой на эти фундаментальные вещи, 
которые характеризуют состояние республики, 
нужно добиваться результатов.
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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По 
данным Роспотребнадзора РСО–А на 08:00 11 
апреля 2021 года, в республике зарегистрирова-
но 16525 (+14) случаев заражения новой коро-
навирусной инфекцией. 551 человек находится 
на амбулаторном лечении, 42 – в медицинских 
учреждениях. 15751 человек выздоровел, 181– 
скончался.
♦  ДОЛГОЖДАННЫЙ ПРАЗДНИК. День кос-

монавтики отметили во всей республике. Не 
остались в стороне и члены республиканского 
отделения Всероссийского общества слепых. 
Филиал республиканской библиотеки для не-
зрячих организовал литературно-музыкальный 
вечер «Дорога к звездам» и конкурс детского 
рисунка «Моя будущая ракета».
♦  ПРОВЕРИТЬ ГРАМОТНОСТЬ. Жители 

Северной Осетии написали восемнадцатый 
«Тотальный диктант». Мероприятие прошло 
на 6-ти площадках – во Владикавказе и в 
Моздокском районе. Традиционно участников 
диктанта встречали в залах библиотек и учеб-
ных заведений. В акции приняли участие более 
150 человек, также многие присоединились к 
акции и написали текст диктанта в формате 
#пишемдома. Узнать результаты можно будет 
на официальном сайте акции после 14 апреля.
♦  МАЛЫЙ БИЗНЕС УХОДИТ… Северная 

Осетия заняла 78 место в рейтинге российских 
регионов по вовлеченности населения в малый 
бизнес, следует из исследования РИА «Но-
вости». В качестве показателя, по которому 
проводилось исследование, использовалась 
рассчитанная доля работников предприятий 
малого и среднего бизнеса в общей численности 
рабочей силы по итогам января-сентября 2020 
года. Специалисты выяснили, что в Северной 
Осетии эта доля составила 6,4%. Всего на 
предприятиях малого и среднего бизнеса в 
республике работают 19,3 тыс. человек. За год 
этот показатель сократился на 13,5%.
♦  НАБАТ ХОЛОКОСТА! Во Владикавказе 

отметили международный день освобождения 
узников фашистских концлагерей. Акция памя-
ти традиционно прошла  на базе мемориального 
музея памяти жертв и героев Холокоста имени 
Александра Печерского. Участники акции, чле-
ны еврейского общества «Шолом», вспомнили 
трагические события военного времени, поде-
лились историями о судьбах своих родственни-
ков и посмотрели тематический фильм.
♦  СИЛА ОСЕТИИ. В Омске прошел деся-

тый всероссийский турнир по армрестлингу 
«Сибирский медведь». Успешно выступили на 
соревнованиях атлеты из Северной Осетии, 
сообщает пресс-служба Министерства физи-
ческой культуры и спорта республики. Победи-
телями состязаний стали Сослан Гассиев (110 
кг), Роман Церекаев (60 кг) и Милана Баева (60 
кг). Кроме того, серебряную медаль выиграла 
Мадина Каирова (+80 кг).
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Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

В звездный мир – на луноходе

Вчера в школе космонавтики
им. Р.В. Комаева отмечали круглую 
дату – 60-летие со дня первого полета 
человека в космос. 

 Была запланирована об-
ширная программа, вклю-
чающая в себя бесплатные 
экскурсии, просмотр кино 
в звездном зале и шоу 
квадракоптеров, но, несо-
мненно, самым ярким и за-
поминающимся событием 
стало открытие первого на 
Северном Кавказе луно-
дрома. Ученик 1-го клас-
са Маирбек Дзарахохов 
запустил макет первого в 
мире планетохода, успеш-
но работавшего на поверх-
ности Луны в период с 17 
ноября 1970 по 14 сентября 
1971 года. Точная копия 
лунохода-1 теперь стала 
достоянием и гордостью 
нашего планетария. Спро-
ектировал и осуществлял 
реализацию идеи лауреат 

государственной премии 
СССР, бывший заместитель 
генерального директора 
НПО им. Лавочкина Руслан 
Комаев.

– День космонавтики – это 
праздник всего советского 
и российского народа. Хочу 
поздравить жителей нашей 
страны с этим прекрасным 
днем. Подводя первые ито-
ги работы школы, скажу, 
что у нас уже побывало 
около 5000 школьников из 
разных районов республи-
ки. Приезжают из самых 
дальних сел, и наша глав-
ная задача – познакомить 
детей с миром космонавти-
ки, с астрономией. В июне 
2020 года у нас родилась 
идея построить полнораз-
мерный луноход, чтобы ре-

бята могли своими глазами 
увидеть, как он устроен и 
с помощью каких механиз-
мов функционирует. Вен-
цом нашей работы стал 
пульт управления, который 
является полной копией 
оригинала. Члены экипажа 
видели своими глазами то 
же, к чему притрагиваются 
наши школьники. По-моему, 
это здорово! Также дети 
смогут испытать на себе 
гравитационный тренажер 
первого человека, сту-
пившего на поверхность 
луны – Нила Армстронга. 
Однако мы не планируем 
останавливаться, впереди 
большое количество но-
вых проектов: макет ракеты 
«Протон», многоразовой 
транспортной космической 
системы «Буран» и т.д. Все 
делается для того, чтобы 
расширялись и множились 
знания подрастающего по-
коления, – отметил косми-
ческий конструктор. 

(Окончание на 2-й стр.)

Какое место занимает
космонавтика в вашей жизни?

 Марина КОЛЕСНИКОВА, пенсионер-
ка, г. Ардон: 

– Для меня 12 апреля 1961 года – одно 
из ярких воспоминаний детства. Мне 
было семь лет, и я помню всеобщее ли-
кование, которое царило на нашей улице. 
Взрослые радовались и поздравляли 
друг друга, а мы, дети, понимали только, 
что человек полетел в космос, и тоже 
радовались. В этом же году нашу улицу 
Первомайскую в честь этого события 
переименовали в улицу Юрия Гагарина. 
Так что в нашем городе вот уже 60 лет 
есть улица, носящая имя первого космо-
навта, на которой я живу.

Лейла ЛАЛИЕВА, с. Виноградное 
Моздокского района:

– Если скажу «ключевое» место, вряд 
ли ошибусь. Дело в том, что мне повезло 
– я родилась в День космонавтики. По-
везло потому, что близкие обязательно 
вспоминают 12 апреля и обо мне, и обо 
всех именитых космонавтах. Раньше 
каждого космонавта в лицо, по имени-от-
честву знали даже школьники. Сейчас их 
стало много, и вспоминают только Юрия 
Гагарина. А я с утра принимаю поздрав-
ления и с личным праздником – днем 
рождения, и с государственным – Днем 
космонавтики. Приятно!

Юрий ВАСИЛЬЕВ, предприниматель: 
− О том, что в 1961 году чуть ли не каж-

дого мальчика стали называть Юрием, я 
знаю не понаслышке. Ведь сам являюсь 
носителем этого имени. Спрашивал 
родителей, почему выбор пал именно на 
Гагарина, а не на известного поэта или 
художника, к примеру? А они в ответ: 
«Гагарин − наш национальный герой, 
гордость всей страны. Когда ты родился, 
не было даже сомнений, что мы должны 
назвать тебя в честь него». Я, как и все 

дети, мечтал полететь в космос. Жизнь 
свою, правда, связал с совсем другой 
профессией. Хотя и сейчас бы не от-
казался очутиться в космическом про-
странстве, увидеть все то, что когда-то 
открыл мой знаменитый тезка.

В. КАЗАЧЕНКО, пенсионер:
– Космическая тема в последние годы 

стала привычной и даже приелась. Но 
помню и другие времена, когда космо-
навты почитались, как земные боги. В 
1962 году к нам в республику приехала 
первая в мире летчик-космонавт СССР 
Валентина Терешкова. По обе стороны 
нынешнего проспекта Коста собралась 
уйма народа. Люди приветствовали Те-
решкову, ехавшую с сопровождением 
на автомобиле, держали в руках флаги 
и транспаранты. Атмосфера была празд-
ничной, приподнятой. 

Сегодня детская железная дорога но-
сит имя В. Терешковой, став памятником 
уважения народа к космонавтике, к ее 
легендарным представителям.

Виктор КИНДИЕНКОВ, предпен-
сионер:

– Мое поколение росло, когда полеты в 
космос стали регулярными и почти обы-
денными. Однако мы все равно следили 
за каждым пуском, радовались новым 
победам, остро переживали неудачи. 
Многое для нашего отношения к космосу 
сделали прекрасные фильмы «Москва-
Кассиопея», «Отроки во Вселенной», 
«Большое космическое путешествие»… 
Жаль, что нынешние дети зачастую вос-
питываются на безвкусном и чуждом нам 
голливудском ширпотребе!

Ирина МОЛЧАНОВА, заместитель 
директора по ИТ ГБОУ РФМЛИ:

– Я родилась на Байконуре в семье 
военнослужащего, обеспечивающего 

полеты космических кораблей. И про-
жила там 33 года. Закончив Московский 
авиационный институт, была причастна 
к некоторым запускам в качестве ма-
тематика-программиста. Это касается 
запуска «Бурана» и других космических 
аппаратов. Поэтому для меня легендар-
ный космодром – любимое и дорогое 
место, воспоминания о котором живут в 
моем сердце. 

Андрей ЖУКОВ, инженер-конструк-
тор:

– Прекрасно помню те времена, когда 
все советские люди гордились дости-
жениями в космосе – ведь мы были там 
первыми. Я немало времени проработал 
на одном из оборонных предприятий 
города, в цехах которого производили 
фрагменты электронных блоков для 
космической отрасли. И то чувство, что 
занят чем-то очень важным и нужным, не 
покидало никогда и стимулировало к со-
вершенствованию профессионального 
мастерства. Поэтому лично для меня 
космос – это не только нечто загадочное 
и прекрасное, а и напоминание о слав-
ном прошлом…

Эрик и Давид СУАНОВЫ, учащиеся 
Республиканского лицея искусств:

– Недавно мы попали на экскурсию 
в обновленный планетарий! Это боль-
шая гордость знать, что все великие 
достижения в космонавтике принад-
лежат твоей Родине! Нам рассказали 
об устройстве ракеты, о первом выходе 
человека в открытый космос и даже о на-
ших земляках, которые тоже принимали 
участие в этих исторических моментах. 
Потом мы смотрели фильм о космосе. 
И теперь мы с нетерпением ждем лета, 
чтобы лежать во дворе на раскладушке 
и искать на небе все созвездия!

13 АПРЕЛЯ 2021 ГОДА
ВТОРНИК 
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ДАТА В ИСТОРИИДАТА В ИСТОРИИ ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

Сергей Иванович МЕНЯЙЛО,
врио Главы Республики Северная Осетия – Алания
1960
Родился 22 августа в городе 

Алагир Северо-Осетинской 
АССР.

1983
Окончил Каспийское высшее 

военно-морское училище име-
ни С.М.Кирова.

1995
Окончил Военно-морскую 

академию имени адмирала 
Флота Советского Союза
Н.Г. Кузнецова.

2004
Окончил Военную акаде-

мию Генерального штаба Во-
оруженных сил Российской 
Федерации.

Проходил военную службу 
на командных должностях Се-
верного флота, командовал 

бригадой надводных кораблей 
Каспийской флотилии, зани-
мал руководящие должности 
на Черноморском флоте. Ве-
теран боевых действий. Вице-
адмирал запаса.

2016
До назначения 28 июля Пол-

номочным представителем 
Президента Российской Феде-
рации в Сибирском федераль-
ном округе работал губернато-
ром города Севастополя.

Награжден орденами «За за-
слуги перед Отечеством» IV 
степени с изображением ме-
чей, Александра Невского, 
«За военные заслуги», меда-
лью «За боевые заслуги».

Женат, имеет двух сыновей.

По сведениям Республиканского гидрометеоцентра, 13 апреля 
днем по республике ожидается облачная с прояснениями погода, 

местами кратковременный дождь, в горах со снегом. В горах 
лавиноопасно. Температура воздуха по республике 10–15, 

во Владикавказе 10–12 градусов тепла.



Пусть не слава, 
но – честь!

Да он, в общем-то, никогда, по-моему, и не 
жаждал славы – просто делал дело, сначала – 
свое, потом – общее, на благо людей. Когда-то 
я написала: «Упаси меня, Боже, от власти, от 
плохой и хорошей – любой…» Но сегодня хочу 
сказать несколько добрых слов Человеку власти 
(пусть и бывшей) Вячеславу Зелимхановичу 
БИТАРОВУ. Теперь – можно. Ибо днями-годами 
раньше некоторые восприняли бы такое доброе 
слово как подхалимаж, карьеризм и еще что-
то (правда, о карьеризме в моем возрасте 
говорить не приходится). Эти же «некоторые» 
весьма любят подсчитывать, сколько у их 
начальника соток земли и сколько граммов 
черной икры он съедает на завтрак, вместо того, 
чтобы пристальней вглядеться в его работу и 
поддержать, где нужно.

Разумеется, не стану подробно называть сделанное уважае-
мым Вячеславом Битаровым за эти годы – об этом уже сказано 
в прессе. Просто выражу глубочайшую благодарность за воз-
рождение родного языка, за Аланскую гимназию, за отремон-
тированные дороги, школы, Дома культуры, детские сады… За 
возвращение к жизни «уснувших» проектов… А особенно – за 
телеканал «Осетия-Ирыстон»: где и когда еще мы увидели бы 
столько подзабытых, но любимых наших фильмов, документаль-
ных и игровых, вновь встретились с живыми и ушедшими писате-
лями, учеными, деятелями искусства… Где еще побывали бы «в 
своем кругу» с родными Феликса Алборова, коллегами Бало 
Тхапсаева и Мирона Темиряева… Всего и всех не перечислить.

Пришлось мне в свое время поработать вплотную с тремя 
руководителями республики. Поверьте, никто, как Вячеслав Зе-
лимханович, так часто, лицом к лицу, глаза в глаза не встречался 
с жителями сел, городов, районов, выслушивая их просьбы. Не 
досиживал до самого конца на каком-нибудь юбилейном меро-
приятии в театре, библиотеке, даже когда уже ждал самолет – на 
вылет в столицу… Недавно ополчились на молодого талантли-
вого журналиста – «оппозиционера», а Вячеслав Битаров при-
нял его, долго беседовал и – поддержал. В это же время другие 
оппозиционеры не жалели черной краски на главу в соцсетях и 
наверняка в хорошо спонсируемой прессе. И это в месяцы пан-
демии, когда надо было наоборот – всем быть вместе, рядом…

Скажете, так уж безгрешен? Да нет. Есть ошибки (впрочем, 
как и у тех, что были до него) в подборе кадров: явно не все со-
ответствовали и были настоящими помощниками, советниками, 
соратниками… Что ж, время течет, вернее – бежит. Всë и все 
меняются. Удачи новому главе! Но и здоровья, радости, успехов 
его предшественнику, чья любовь к Осетии – не в красивых 
речах и не в телеграммах из-за рубежа, а в постоянной заботе, 
подтверждаемой делом.

Ирина ГУРЖИБЕКОВА.

АДРЕС ФАБРИКИ – МИЗУР
Еще год назад жители Мизура говорили 

об открытии швейной фабрики в 
поселке как о далекой перспективе. Но 
все это время шла подготовительная 
работа по созданию производства, 
которое частично решило бы проблему 
безработицы в этом высокогорном 
поселении. Шаг за шагом пустовавшее 
здание бывшей поселковой котельной 
преобразовалось в современное 
предприятие по выпуску одежды 
повседневного спроса. Одновременно 
было организовано обучение швейному 
мастерству будущих работников во 
Владикавказе.

Торжественное открытие фабрики состоялось 
в минувшую субботу. Поздравить жителей Мизура 
со значимым событием в жизни поселка приехали 
Председатель Правительства РСО–А Таймураз 
Тускаев, глава Алагирского района Арсен Бутаев, 
представители общественной палаты республики 
и органов местного самоуправления. Собрались 
и местные жители, пожелавшие поучаствовать в 
церемонии открытия нового производства. После 
того как почетные гости перерезали алую ленточку у 
входа на фабрику, все участники совершили ознако-
мительную экскурсию. Предприятие оснащено новым 
немецким оборудованием, на котором выполняются 
десятки операций по пошиву изделий. В настоящее 
время созданы 50 рабочих мест, но производство 
будет расширяться, соответственно, появятся и 
новые вакансии.

Таймураз Тускаев, останавливаясь у рабочих 
столов, интересовался у работников, нравится ли 
им работа. Услышанным был доволен: люди рады 
возможности трудиться в своем поселке, на новом 
производстве.

Людмила Гурциева – дипломированный технолог. 
Много лет проработала в алагирском Доме быта, 
когда предприятие давно закрылось, перебивалась 
частными заказами. Открытие в Мизуре швейной 
фабрики для нее стало возвращением в любимую 
профессию. Конечно, на дорогу уходят время и сред-
ства, но Людмила надеется, что со временем будет 
организована доставка работников фабричным 
автобусом. А жительница Мизура Жанна Хестанова 
– бывший диспетчер промышленного предприятия, 
строительство которого завершилось в прошлом 
году. Открытия швейного цеха ждала, чтобы дора-
ботать до пенсионного возраста. Прошла обучение, 
работа нравится, рядом опытные технологи, которые 
помогут, подскажут. 

Две сотрудницы фабрики – Анжела Кусова и 
Алана Равялова – участницы госпрограммы «Борь-
ба с бедностью». Подписав соцконтракт, прошли 
стажировку во Владикавказе, устроились на работу 
швеями и дополнительно к заработной плате в 
течение четырех месяцев будут получать более 10 
тысяч рублей. Женщины довольны: теперь у них есть 
постоянная работа и возможность обеспечивать 
свои семьи.

 – Открытие швейной фабрики – значимое событие 
не только для Мизура, но и для всего Алагирского 
района, – сказал Таймураз Тускаев. – Алагирский и 
Ирафский районы являются зонами приоритетного 
экономического развития, создание нового произ-
водства в Мизуре – одно из мероприятий, намечен-
ных для реализации в рамках проекта в Алагирском 
районе. Ключевая задача власти – создание рабочих 
мест, достойный заработок, уверенность людей в 
завтрашнем дне, а в конечном счете – обеспече-
ние общего экономического роста в республике, 
развитие муниципальных образований и в целом 
повышение качества жизни. В зоне приоритетного 
экономического развития предусмотрены различные 
преференции для бизнеса и всемерное содействие 
со стороны власти. Для поддержки и развития 
бизнеса в республике есть фонды поддержки пред-
принимательства, микрофинансирования и ряд 
других успешно работающих инструментов развития 

экономики. Сегодня в Мизуре мы увидели пример 
системного подхода к реализации бизнес-проекта: 
использование имевшихся в прошлом мощностей, 
финансовые вложения, создание рабочих мест. 
Открытие фабрики придаст экономике Алагирского 
района тот импульс, который приведет к увеличению 
количества новых производств и рабочих мест, повы-
шению реальных доходов людей, решению важных 
социальных вопросов. 

Как отметил директор швейной фабрики Павел 
Мираков, легкая промышленность в настоящее 
время на подъеме, ее продукция всегда востребо-
вана. «Надеюсь, что жители Мизура с энтузиазмом 
вольются в наш коллектив швейников, – отметил он. 
– Предприятие будет расширяться, а значит, боль-
шее число людей получат возможность трудиться в 
родном поселке».

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
Фото Артура ЗАНГИЕВА. 
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ЭКОНОМИКАЭКОНОМИКА МЕСТНАЯ ВЛАСТЬМЕСТНАЯ ВЛАСТЬ

Как рассказали «СО» в пресс-службе 
Министерства здравоохранения РСО–А, в 
связи с улучшающейся эпидемиологической 
обстановкой и сокращением количества 
обращений вызовы с подозрением на новую 
коронавирусную инфекцию будут обслуживать 
специальные инфекционные бригады.

Работа специальных инфекционных бригад утверждена При-
казом Министерства здравоохранения Российской Федерации от 
19 марта 2020 № 198н «О временном порядке организации работы 
медицинских организаций в целях реализации мер по профилак-
тике и снижению рисков распространения новой коронавирусной 
инфекции COVID-19».

Несмотря на то, что данный приказ Минздрава России был 
утвержден еще год назад, руководством республиканского Мини-
стерства здравоохранения было принято решение осуществлять 
соответствующие надбавки за работу с больными с COVID-19 в 
полном объеме всем работающим на линии бригадам Станции ско-
рой медицинской помощи без разделения по специализации. Это 
решение принято с учетом сложной эпидемиологической обстанов-
ки и возросшей нагрузки на службу скорой помощи. Состав бригад 
будет меняться по утвержденным временным периодам, чтобы 
каждый сотрудник Станции скорой помощи имел возможность 
получать стимулирующие надбавки. Одно из требований к работ-
никам специальных бригад – факт иммунизации против COVID-19 
в соответствии с распоряжением Министерства здравоохранения 
РФ, что обезопасит и медработника, и пациентов.

Обращаем внимание: в случае, если бригада не включена в со-
став инфекционной, но впоследствии у пациента будет выявлена 
новая коронавирусная инфекция, все выплаты в соответствии с По-
становление Правительства Российской Федерации от 30.10.2020 
№ 1762 будут произведены в установленном законом порядке.

Нателла ГОГАЕВА.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ПОСТ СДАЛ. ПОСТ ПРИНЯЛПОСТ СДАЛ. ПОСТ ПРИНЯЛ

Елена Эльбрусовна ГОБОЗОВА, член Общественной палаты РСО–А:
– Швейную фабрику в поселке Мизур можно считать первой ласточкой. Несомненно, созданные 

зоны приоритетного экономического развития (ЗПЭР) послужат ускоренному развитию территорий 
Северной Осетии. В условиях кризиса бизнесу необходима поддержка. В ЗПЭР предусмотрены очень 
хорошие льготы, а также всецелое содействие со стороны власти. Сейчас в этих зонах планируется 
реализовать целый ряд интересных проектов. В частности, в Ирафском районе есть Донифарсское 
месторождение диоритовых гнейсов. Есть возможность на основе этих диоритов производить тро-
туарную плитку и использовать результаты обработки камня для изготовления мебели. В Дигорском 
ущелье есть условия для овцеводства и животноводства. В Алагирском районе определены места для 
развития туризма, а также на базе одной из животноводческих ферм планируется заниматься таким 
направлением, как агротуризм.  Зоны приоритетного экономического развития позволят привлечь в 
районы инвестиции, укрепить их социально-экономический потенциал, создать новые рабочие места, 
повысить реальные доходы населения. Все то, в чем очень нуждается наша республика.

Смелость и политическая воля
Своим мнением о произошедших переменах в высшем 

эшелоне власти республики поделился доктор юридических 
наук, профессор Александр ЦАЛИЕВ.

– Александр Михайлович, вы и в науч-
ном, и практическом плане занимаетесь 
вопросами власти более 30 лет. Были и 
министром юстиции, и депутатом парла-
мента, долгое время возглавляли Кон-
ституционный суд республики, поэтому 
нам интересны ваши впечатления об 
изменениях в республиканской власти.  

– Кроме сказанного вами, я еще имею 
опыт работы с федеральными структурами 
власти: в 1992 году месяц работал вместе 
М.С.Горбачевым по Федеративному дого-
вору, дважды встречался с Б.Н. Ельциным 
по ингушско-осетинскому конфликту. В 
мероприятиях с участием действующего 
Президента России более 5 раз выступал 
по вопросам общей ситуации на Северном 
Кавказе; территориальной целостности 
России; о повышении ответственности за 
нарушение неприкосновенности государ-
ственных границ России и т.д. Работал с 
пятью руководителями республики, феде-
ральными и региональными министрами, 
поэтому ваше обращение ко мне, думаю, 
по адресу. 

– Как вы оцениваете, с точки зрения 
юридической и фактической, решение 
Сергея Ивановича Меняйло дать согла-
сие на предложение В.В. Путина возгла-
вить республику?

– С точки зрения юридической, все про-
цедуры соблюдены. Указ президента о 
назначении и.о. руководителя РСО–А ос-
новывается на полномочиях главы госу-
дарства, предусмотренных в Федераль-
ном конституционном законе «Об общих 
принципах организации законодательной и 
исполнительной власти в субъектах РФ». С 
точки зрения фактической, тут нужно более 
пространно порассуждать. Смена власти с 
точки зрения международной обстановки 
и внутриполитической ситуации в России и 
вдоль ее границ с Украиной, Белоруссией, 
Молдавией, закавказскими республиками – 
вполне логичное и закономерное решение, 
поскольку в нее активно вмешиваются США 
и ее союзники.

– Но ведь вмешательство во внутрен-
нюю и внешнюю политику России имело 
место всегда. 

– Да, сразу после установления советской 
власти, в частности, на Северном Кавказе  с 
помощью западных стран появились такие 
организации, как «Союз объединенных 
горцев Кавказа», «Временное Горское 
правительство народов Северного Кавка-
за», которые активно ставили вопрос об 
отделении Северного Кавказа от России, 
желая быть под протекторатом Турции.   В 
нынешней сложной политической ситуа-
ции публичное предложение В.В. Путина, 
которое передавали по телевидению, Сер-
гею Ивановичу о его согласии возглавить 
республику не является формальным. Это 
не политический бенефис Сергея Ивано-
вича, поскольку его статус значительно 
понижается. Ведь он с должности руково-

дителя Сибирского федерального округа, 
куда входят 12 субъектов РФ, с огромной 
территорией и социально-экономическим 
потенциалом, дал согласие возглавить один 
из субъектов РФ. К тому же с его стороны 
это очень смелое и ответственное решение, 
поскольку он хорошо знает осетинский 
народ, где каждый представитель желает 
быть первым и не меньше. Не случайно 
президент говорил о храбрости и доблести 
осетинского народа. Но Сергей Иванович 
рискнул, хотя наверняка хорошо знает сло-
ва известного героя Русско-турецкой войны 
генерала Тутолмина, который в мирное вре-
мя в середине XIX века возглавил Военно-
осетинский округ. Спустя два года своего 
правления он собрал своих бывших одно-
полчан – осетин и сказал им: «Я молю Бога, 
чтобы он дал мне возможность умереть 
вместе с вами на поле брани, но не приведи 

Бог управлять вами в мирное время. Вы 
слишком склонны всюду и во всем оспари-
вать друг у друга первенство, что мешает 
вам жить в мирное время. Если бы царем 
русского государства оказался осетин, вы 
бы и его должность оспаривали». По-моему, 
такая характеристика осетинского народа, 
с одной стороны, –  хороша, если каждый 
из нас неистово трудится над собой, чтобы 
быть достойным такой должности. C другой 
– мешает нашей сплоченности в решении 
национальных задач. 

О смелости и политической воле ново-
го руководителя свидетельствует и тот 
факт, что во время пятидневной (7–17 
августа 2008 г.) войны в Южной Осетии и 
проведения операции «По принуждению 
Грузии к миру» по собственной инициати-
ве, без разрешения тогдашнего министра 
обороны Сердюкова ввел военно-морские 
корабли в территориальные воды данного 
государства, чем обеспечил миропорядок 
в регионе.  

За указанное выше решение, а также 
помня, что будучи руководителем Сева-
стополя он обеспечил там миропорядок, 
США и Евросоюз применили в отношении 
него санкции. Таких людей надо уважать 
и ценить. 

 С. И. Меняйло успешно возглавлял Си-
бирский федеральный округ, где ему при-
ходилось решать сложные политические 
и социально-экономические задачи. Такой 
комплексный и компетентный опыт  и под-
ход нужны и для нашей республики. 

– Получается, что не в чем упрекнуть 
Сергея Ивановича, у него нет никаких 
недостатков?

– У любого руководителя, как и любого 
человека, есть какие-то недостатки, за 
что можно его упрекнуть, и это вполне за-
кономерно, поскольку у любого социального 
явления, процесса, события, наряду с по-
ложительными характеристиками, досто-
инствами, есть и отрицательные стороны. 
О чем свидетельствует диалектика жизни. 
Чтобы более понятно и конкретно сформу-
лировать свою мысль, скажу образно: по 
библейской истории самого Иисуса Христа 
упрекнули наши собратья, посчитав, что он 
не то учение проповедует, и за это распяли. 
А что мы хотим от простых землян, будь он 
трижды руководителем?!

 Выражая претензии к любому руково-
дителю, люди должны быть и к себе взы-
скательны и самокритичны, не пытаться 
подчеркивать лишь свои достоинства. Я 
именно это имел в виду, когда в 1997 году в 
книге «Вопросы государственной и местной 
власти» отмечал: «Скажи почти любому 
осетину, что его избрали президентом, он 
нисколько не смутится, а скажет – наконец-
то справедливость восторжествовала!» 

 Надеюсь, что контр-адмиралу С.И. Ме-
няйло удастся «переубедить» генерала 
Тутолмина и удивить народ Осетии резуль-
татами своего руководства, чего желает 
ему и другой генерал в моем лице.

– На ваш взгляд, какова основная за-
дача руководителя республики? 

– Их много, но в качестве определяющей, 
главной считаю – это кадровая политика. 
Сталинский лозунг: «Кадры решают все!» 
и теперь актуален. Осетия богата умными, 
ответственными, смелыми, компетентными 
специалистами, им необходимо найти место 
здесь, чтобы не было оттока кадров. В 
своей сфере знаю, что в политехническом 
институте у нас в 1920-е годы работали 2 
доктора юридических наук, профессора, 
и через сто лет – столько же!!! Зато в со-
седних республиках, где юридические фа-
культеты открыли позже нас, значительно 
больше специалистов высшей пробы, и там 
работают наши земляки.

В качестве послесловия скажу, что сей-
час будет много разных нелицеприятных 
разговоров вокруг принятого президентом 
решения в отношении тех, кого они каса-
ются. Поэтому повторю слова В.В.Путина, 
сказанные им в адрес американского прези-
дента Д. Байдена, даже не на сегодняшнем 
политическом уровне, а в детстве: «Кто как 
обзывается, тот так и называется». 

В заключение еще раз пожелаю успехов 
и терпения Сергею Ивановичу на службе 
своему Отечеству и своей малой родине 
– Осетии.

Беседовала В. СЕВЕРНАЯ.

Опыт 
взаимодействия
В Парламенте РСО–А под председательством 

Алексея МАЧНЕВА состоялось заседание Совета 
муниципальных образований республики, на 
котором обсудили итоги работы за минувший год 
и наметили планы на юбилейный 2021-й. В июле 
исполняется 15 лет, как организация осуществляет 
свою деятельность по защите прав муниципальных 
образований, представляет их общие интересы, 
координирует деятельность членов Совета по 
развитию правовых, организационных, финансово-
экономических и территориальных основ местного 
самоуправления республики.

Сегодня Совет представляют 111 муниципальных образований. 
Это 8 муниципальных районных образований и городской округ г. 
Владикавказ, 5 городских и 97 сельских поселений. Представители 
муниципальных образований республики полноправно взаимодей-
ствуют и принимают активное участие в любых мероприятиях на 
всех уровнях, поднимают и обсуждают наиболее острые проблемы 
местного самоуправления и наших жителей.

Как отметил в своем докладе председатель правления Совета МО 
республики Борис Накусов, с начала 2020 года организация ведет 
свою работу во взаимодействии со всеми органами государственной 
власти, местного самоуправления республики. «По итогам эксперт-
ного опроса среди Советов муниципальных образований субъектов 
РФ, проведенного правлением Всероссийской ассоциации развития 
местного самоуправления, была отмечена эффективная практика 
в Ардонском районе, где общественные территории, благоустра-
иваемые в рамках проекта, определяются в результате открытых 
обсуждений на собраниях жителей, – рассказал Накусов. – С учетом 
пожеланий горожан по сохранению зеленых насаждений и историче-
ского облика поселения был разработан дизайн-проект реконструк-
ции общественных территорий и составлена сметная документация 
на работы. Жители города осуществляли контроль качества на всех 
этапах проведения работ, а на завершающем – приняли трудовое 
участие в подготовке к праздничному открытию обновленной аллеи».

Был отмечен опыт Пригородного района, где успешно и одно-
временно творчески внедрили модель персонифицированного фи-
нансирования дополнительного образования детей через выдачу 
образовательных сертификатов (федеральный проект «Успех каж-
дого ребенка»). Для более эффективной работы в управлении обра-
зования местной администрации поставлена компьютерная техника 
с сертифицированным лицензионным программным обеспечением.

Логичным дополнением этой практики является синхронная 
реализация мероприятий по открытию центров цифрового и гумани-
тарного профилей «Точка роста» в общеобразовательных школах 
Пригородного района. 

Касаясь работы в пандемию, Борис Накусов отметил, что в каждом 
муниципальном районе республики на период действия вынужденных 
ограничительных мер проводилась совместная работа органов мест-
ного самоуправления с инициативными группами предпринимателей 
по оказанию помощи семьям, оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации, в виде формирования и доставки наборов продуктов пи-
тания. Кроме того, была организована работа волонтеров, которые 
помогали пожилым и больным людям.

Совет муниципальных образований РСО–А принял активное уча-
стие и в проводимом Общероссийским конгрессом муниципальных 
образований мониторинге по взаимодействию органов местного 
самоуправления в региональных мероприятиях по борьбе с рас-
пространением коронавирусной инфекции. Чиновники городского 
округа Владикавказа и восьми муниципальных районов республики 
после дистанционной профессиональной учебы прошли итоговое 
тестирование и получили удостоверения установленного образца.

В 2019 году было подписано соглашение о сотрудничестве с 
Общенациональной ассоциацией территориального общественного 
самоуправления (ОАТОС). Это послужило активному развитию терри-
ториального общественного самоуправления в муниципальных образо-
ваниях нашей республики. За 2020 год их количество возросло до 81.

Отдельно было отмечено, что при поддержке ОКМО в 2020 году по 
инициативе Совета муниципальных образований РСО-А в состав де-
легации РФ для участия в Конгрессе местных и региональных властей 
Совета Европы в 2021–2026 гг. был представлен и утвержден глава 
городского поселения г. Беслан Правобережного района республики 
Вадим Татаров.

Как отметили участники заседания, «предстоит серьезная и 
кропотливая работа по развитию единой системы публичной вла-
сти, совершенствованию и развитию местного самоуправления в 
свете требований обновленной редакции Конституции Российской 
Федерации, на основе которой в текущем году 19 сентября в РСО–А 
планируются выборы депутатов в Государственную думу, выборы 
депутатов Собрания представителей муниципальных районов. И 
одна из главных задач – во взаимодействии с ЦИК, Общественной 
палатой обеспечить необходимые условия для активного участия 
жителей в мероприятиях по организации и проведению выборов на-
ших депутатов во всех муниципальных образованиях республики».

Н. ВОРОНЦОВА.«В качестве определяющей, 
главной задачи считаю 

– это кадровая политика. 
Сталинский лозунг: «Кадры 
решают все!» и теперь 
актуален. Осетия богата 
умными, ответственными, 
смелыми, компетентными 
специалистами, им необходимо 
найти место здесь, чтобы не 
было оттока кадров.

Â çâåçäíûé ìèð – 
íà ëóíîõîäå

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Помимо этого, он поблагодарил 
бывшего главу РСО–А Вячеслава 
Битарова за плодотворное со-
трудничество и помощь.

– Все это стало возможным по-
тому, что он постоянно поддержи-
вал нас, создавал все необходи-
мые для роста и развития условия, 
– сказал Комаев. – Проработав 
рядом с ним три с половиной года, 
я увидел, как много он делает для 
нашей республики, сколько со-
циально значимых объектов было 
открыто и какой рывок совершен 
в экономической сфере.

На сегодняшний день в школе 
космонавтики обучаются около 
130 детей. Так как никакая плата 
за это не взимается, можно гово-
рить об абсолютной доступности 
предоставляемых знаний. При-
нимаются дети школьного воз-
раста – от 7 до 17 лет. Никакого 
конкурса при отборе пока что нет. 
Ребенок приходит, проводится 
вводное занятие, после чего опре-
деляется направление подготовки. 
По словам руководителя школы 
Дианы Караевой, в дальнейшем 
будет оказываться содействие 
выпускникам для поступления в 
Московский авиационный инсти-
тут. Сейчас уже налаживается 
сотрудничество в вузах.

«Огромное значение имеет тот 
факт, что школа космонавтики от-
крылась в здании, которое долго 
время находилось в аварийном, не 
побоюсь этого слова, запущенном 
состоянии. Благодаря руковод-
ству республики в центре г. Влади-
кавказа был воссоздан и введен в 
эксплуатацию объект культурного 
наследия, ставший, помимо этого, 
учреждением дополнительного 
образования, не имеющим анало-
гов в нашей стране. Это большой 
повод для гордости. Теперь мо-
лодежь республики имеет воз-
можность посещать планетарий с 
экскурсионной программой. Верю, 
в будущем это даст плоды. Верю, 
появятся дети, которые по оконча-
нии 11 классов смогут точно ска-
зать: “Я буду покорять просторы 
Вселенной. Я стану космонавтом”» 
– сказала в завершение мероприя-
тия министр образования и науки 
РСО–А Людмила Башарина. 

Хетаг БИГАЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

Порядок работы 
«скорой» изменится
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Будущие защитники Родины
В честь 76-й годовщины Победы над немецко-

фашистскими захватчиками на территории 
воинской части 20634 19-й дивизии прошли военно-
спортивные состязания среди учащихся республики.

На соревнования приехали ре-
бята из школ №№ 7, 14, 26, 36, 39 
г. Владикавказа, 1-й архонской, 

Владикавказского торгово-эконо-
мического техникума, Эльхотов-
ского многопрофильного техникума 

и Михайловского специального 
профессионального училища от-
крытого типа. В каждой команде 
было по 15–18 человек, а всего в 
мероприятии приняли участие бо-
лее 150 ребят.

Напряженная борьба проходи-
ла в эстафете 4х100, разборке и 
сборке автомата, прохождении по-
лосы препятствий, метании гранат, 
перетягивании каната. Несмотря 
на разный уровень физической 
подготовки и возрастные отличия, 
ребята сражались до победного.

Для участников были организова-
ны солдатская каша и горячий чай.

На церемонии награждения май-
ор Айдар Зарипов вручил студенту 
Эльхотовского многопрофильного 
техникума Тамерлану Карданову 
памятную медаль «Герой России 
Днепровский А.В.» за совершенный 
им подвиг: парень спас из огня по-
жилую женщину и смог предотвра-
тить взрыв газа в доме.

Мероприятие было организовано 
силами военнослужащих 19-й диви-
зии и Северо-Осетинским отделе-
нием Общероссийской обществен-

ной организации семей погибших 
защитников Отечества.

Татьяна ШЕХОДАНОВА,
фото автора.

Дети высадили 
кленовую аллею

9 апреля  дети из 
подготовительных групп 
и сотрудники детского 
сада «Сказка» г. Ардона 
высадили аллею из 
саженцев клена и 
посвятили ее памяти Героя 
Великой Отечественной 
войны, уроженца Ардона 
Каурбека ТОГУЗОВА.

Коллектив детского сада благо-
дарит за выделенные саженцы врио 
министра природных ресурсов и эко-
логии РСО–А Батраза Хидирова.

Каурбек Тогузов родился 21 дека-
бря 1919 г. В Сталинградской битве 
его расчет подбил 8 танков, он был 
контужен. 21 сентября 1943 г. Ука-
зом Президиума Верховного Совета 
Союза ССР Каурбеку Тогузову было 
присвоено высокое звание Героя Со-
ветского Союза. Он похоронен на ал-
лее Славы столицы Северной Осетии.

А. ДЗОДЗИЕВА.

В память 
о воинах
В Урсдоне высадили 4300 

саженцев дуба красного 
и ореха грецкого в память 
о всех уроженцах села, 
ушедших на фронт.

В течение двух дней, 8–9 апреля, в 
рамках международной акции «Сад 
памяти» лесоводы, активисты Центра 
социализации молодежи Дигорского 
района и волонтеры высадили 1900 са-
женцев дуба красного и 2400 саженцев 
грецкого ореха в память об участниках 
Великой Отечественной войны – мо-
лодых ребятах из с. Урсдона, которые 
в 1941 году все до последнего ушли 
на фронт. В схватке с гитлеровскими 
захватчиками они показали образцы 
героизма и мужества. В 1998 году в селе 
Кора-Урсдон был открыт мемориал 
сельчанам, погибшим на фронте.

«Акция «Сад памяти» имеет очень 
важное значение для будущих по-
колений. Мы должны знать наших 
героев поименно. Я рад, что меропри-
ятие вызывает огромный интерес у 
волонтеров. Стало быть, память будет 
жить. Выражаю всем участникам акции 
огромную благодарно сть и признатель-
ность», – подчеркнул начальник Дигор-
ского лесничества Чермен Битаров.

Напомним, акция в республике прод-
лится до 20 апреля. За это время пла-
нируется высадить более 45,5 тысячи 
деревьев.

Принять участие в ней может каж-
дый. Достаточно зайти на карту сад-
памяти2021.рф, найти ближайшую 
к себе точку и зарегистрироваться. 
Кроме того, акцию можно поддержать, 
высадив дерево у себя на участке либо 
нарисовав его вместе с детьми, а по-
сле – зарегистрировать его на карте 
акции и выложить с историей своего 
героя и хештегом #СадПамятиДома в 
социальные сети.

Международная акция «Сад памяти» 
организована всероссийским обще-
ственным движением «Волонтеры По-
беды» и Фондом памяти полководцев 
Победы при поддержке Минприроды 
России и Рослесхоза в рамках нацио-
нального проекта «Экология», а также 
Всероссийского общества охраны при-
роды.

Соб. инф.

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 
  1 КОМНАТА, кухня, ванная, 

сарай в общем дворе на 2 хозяи-
на на ул. Цаголова, 4 и ул. Г. Бае-
ва. Цена догов. при осмотре. Тел. 
8-928-931-68-81.

 ÄÎÌÀ 
  2-ЭТ. ДОМ общ. пл. 134 м2 на 

ул. Кутузова, 98, прямая про-
дажа, не альтернатива, на 1 эт. 
большой холл, раздельные: с/у, 
ванная, кухня-гостиная пл. 22 
м2, большой подвал. На 2 этаже: 
холл, изолированные комнаты: 
23, 21, 12, 12 м2. Участок 3 сотки, 
плодовые деревья, летняя кухня. 
Заезд большой, крытый, можно 
поставить две а/м, телефон, 2 
минуты ходьбы до общественно-
го транспорта, до пр. Мира  20–25 
минут пешком, прекрасные со-
седи, хозяйка – 5 млн 800 тыс. 
руб. Торг. Тел.: 8-916-227-78-49, 
8-919-421-38-17, Светлана.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ БИЗНЕС 
для производства железо-
бетонных изделий, на з/у 5,8 
га с производственными по-
мещениями общ. пл. более 10 
тыс. м2 на Черменском шоссе 
г. Владикавказа. Цена догов. 
Тел.: 8(867-2)76-94-10; 8-928-
492-69-21.

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (ка-
нализац., вода, эл-во) в садов. 
тов-ве «Иристон», на ул. Бибо 
Ватаева (въезд с ул. Гадиева) – 
2,5 млн руб. Тел. 8-918-824-70-80.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ПОДРОЩЕННЫЙ ФРАН-
ЦУЗСКИЙ ЦВЕТНОЙ БРОЙ-
ЛЕР – 250 руб./голова. Обр.: с. 
Эльхотово, ул. К. Хетагурова, 
88, тел. 8-962-750-84-44.

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНО-
СТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДО-
СТОКИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРА-
НИТ; МРАМОРНУЮ КРОШКУ, 
КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: ул. 
Х. Мамсурова, 60 (р-н спортком-
плекса «Юность»), тел.: 51-37-37, 
8-928-861-54-02, 8-989-133-50-51.

  Реализуем САМЫЙ ЧИСТЫЙ 
И ПЛОДОРОДНЫЙ ЧЕРНОЗЕМ, 
с высоким содержанием гумуса 
– лесной. В мешках. Доставка 
платная. Тел.: 8-928-856-90-89, 
8-928-856-90-83, Руслан. 

  МЕСТНЫЙ МЕД – 1200 руб./
литр. Тел. 8-918-704-58-42.

СНИМУ
  1-, 2-, 3-КОМН. КВАРТИРУ, 

ЧАСТНЫЙ ДОМ. Тел. 8-918-828-
80-22, Фатима.  

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), тел.: 
8-918-826-41-39, 54-24-95.

  АДВОКАТСКИЕ УСЛУГИ 
по гражданским делам (иму-
щественные споры). Консуль-
тации бесплатные. Оплата 
услуг адвоката производится 
лишь при достижении положи-
тельного результата. Стаж ра-
боты большой. Рег. ном. 15/630 
Адвокатской палаты РСО–А. 
Тел. 8-919-428-28-28.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ на дому у 
заказчика; РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, 
КРОВАТЕЙ, ЗАМЕНА САЛАЗОК 
НА КОМОДЕ; МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
ДИВАНОВ. Тел. 8-928-928-77-00.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с 
гарантией; УСТАНОВКА ЦИФ-
РОВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АН-
ТЕНН «ТРИКОЛОР HD», «НТВ 
плюс». Сайт www.rus15.com. 
Тел.: 8-903-484-40-58, 97-14-62, 
8-918-827-14-62.

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

  РЕСТАВРАЦИЯ ЧУГУН-
НЫХ, СТАЛЬНЫХ, АКРИ-
ЛОВЫХ  ВАНН, а также 
ДУШЕВЫХ ПОДДОНОВ по 
современной технологии на-
ливным акрилом. Гарантия ка-
чества. Тел.: 92-60-90, 8-918-
822-60-90.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА 
АВТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-
98-77.  

  ЛЕСТНИЦЫ ЖЕЛЕЗОБЕ-
ТОННЫЕ И МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ 
наружные и внутренние любой 
сложности. Лестничные огражде-
ния из нержавейки, стали с эле-
ментами ковки, алюминия. Сайт: 
vladlestn.narod.ru. Тел. 8-918-837-
72-51.

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ дворов и улиц. Ме-
нее 80 м2 не предлагать. Тел.: 
51-44-65 (д.), 8-918-822-28-21.

  Производим СПИЛ ДЕРЕ-
ВЬЕВ, в том числе и НА КЛАД-
БИЩАХ в труднодоступных 
местах. Тел. 8-918-825-40-03, 95-
40-03, Руслан.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Ин-
стаграм: cafe.extra.vld.

  Выполняем РАБОТЫ НА 
КЛАДБИЩАХ: УКЛАДКА ПЛИТ-
КИ; УСТАНОВКА ПАМЯТНИ-
КОВ, ПОКРАСКА, УБОРКА и 
т.д. Выезд по республике. Тел.: 
8-918-827-70-48, 97-70-48.

  РАБОТА НА КЛАДБИЩЕ: 
УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ И 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ, УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ. Тел. 
8-918-826-17-30, Нугзар.

  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РА-
БОТ НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАД-
КА ГРАНИТНОЙ ТРОТУАР-
НОЙ ПЛИТКИ. БЕТОННЫЕ 
РАБОТЫ. Выезд по респу-
блике. Тел.: 8-928-498-14-56, 
8-918-709-98-03.

 

 РАЗНОЕ 
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 
8-919-420-47-95, 40-36-62 (д.).

Сегодня свой день рождения отмечает 

Радион Рамазанович ТАМАЕВ!
От души хотим поздравить тебя с этим 

замечательным днем! Искренне желаем, 
чтобы тебе всегда сопутствовала удача, 
чтобы все твои начинания и дела были 
обречены на успех. 

Желаем, чтобы от друзей ты видел ис-
креннюю поддержку, от семьи – любовь, 
а в карьере пусть одно достижение сле-
дует за другим. С днем рождения тебя, 
дорогой друг! 

Друзья.

Лескен как 
отправная точка

На полках автобиографической литературы 
пополнение − вышла в свет книга доктора 
филологических наук, члена-корреспондента 
Российской академии естественных наук 
Валерия Дзантемировича ТАКАЗОВА 
«Я родился в Лескене». 

 Как сообщает сам автор в 
предисловии, на написание 
книги его подтолкнула панде-
мия, а также огромное желание 
поделиться с миром частицей 
своей жизни, начало которой 
ведется с родного села в Се-
верной Осетии − Лескена. Идею 
написания книги воспоминаний 
Валерий Дзантемирович вы-
нашивал давно. Изначально 
он публиковал свои истории в 
«Фейсбуке» и «ВКонтакте». Их 
начали читать люди со всего 
мира, и спустя время Таказов 
стал получать положительные 
отзывы в свой адрес. Это вдох-
новило его еще больше и в пе-
риод самоизоляции он пришел к 
понимаю, что Интернетом дело 
не ограничится, – свои мысли 
нужно перенести и на бумагу. 
Вот так и родилась книга. 

Таказов начинает свое по-
вествование с историй из дет-
ства, рассказывает о своих 
родителях, о школе, в которой 
учился, о студенческих годах. 
Содержание состоит из 11 глав, 
каждая из них имеет свое на-
звание, связанное с определен-
ным периодом жизни автора. 
Например, в главе «Ленинград» 
он рассказывает о годах учебы 
в Ленинградском государствен-
ном университете, а в главе 
«Орджоникидзе» − о периодах 
работы в газете «Растдзинад» 
и в Северо-Осетинском госу-
дарственном университете. 

Книга написана ярким и жи-
вым языком, читается на одном 
дыхании. Простота изложения 
вперемешку с философскими 
рассуждениями и долей юмо-
ра заставляет снова и снова 
возвращаться к прочитанным 
главам. А как сочно Валерий 
Дзантемирович описывает род-
ной Лескен, просто не оторвать 
глаз! Можно ощутить себя пол-
ноправным участником описы-
ваемых событий, среди жите-
лей этого села, хотя ты в нем 
ни разу не бывал. 

Помимо увлекательных исто-
рий из жизни в книге есть еще 
один приятный бонус. К содер-
жанию прилагается вкладыш с 
фотографиями из личного архи-
ва автора. На представленных 
кадрах можно увидеть фото 
студенческого периода, первых 
студентов Валерия Дзантеми-
ровича и многое другое. 

Юлия ДАРЧИЕВА.

НА КНИЖНУЮ ПОЛКУНА КНИЖНУЮ ПОЛКУ

Злом проблемы 
не решают

Одной их самых серьезных проблем современности 
является наркомания. В борьбе с этим ужасным злом 
объединяются люди всей планеты. Но начинать нужно с 
малого, с семьи и школы, с улицы и города, где живешь… 

О здоровье своей нации заботятся 
и волонтеры фонда «Спасательный 
круг» во главе с глубоко неравнодуш-
ным человеком Геннадием Дзгоевым. 
День ото дня они общаются не только с 
теми, кто заблудился и сбился с пути, но 
и с той частью населения республики, 
которая находится в группе риска. Это 
прежде всего школьники, подростки, 
студенты.

В очередной раз Геннадий Дзгоев и 
его единомышленники встретились с 
учащимися второй вечерней школы и 
СОШ № 15. Мотивировали ребят призер 
Олимпийских игр по тяжелой атлетике 
Руслан Албегов, чемпион Европы Вла-
дислав Валиев, председатель обще-
ственной организации «Иры фасивад» 
Эрик Багаев.

Никого не оставил равнодушным 
видеоролик с демонстрацией кадров 
последствий употребления наркоти-
ков. Говорили и о причинах «падения в 
бездну». Кто-то попадается «на удоч-
ку», не понимая, что в дальнейшем 
его ждет настоящий кошмар. Другие, 
употребляя «дурь», пытаются решить 
внутренние проблемы: справиться с 

неуверенностью, утолить душевную 
боль. Третьим любопытно просто разок 
попробовать... А кто-то просто не может 
сказать «нет!»  Но какими бы ни были 
причины, последствия для всех одина-
ковые и трагичные. 

«Представьте себе, что на вашей 
улице сегодня два наркомана, через 
месяц их будет три, через год – десять… 
Так проблема становится общенаци-
ональной. Как говорят врачи, лучше 
предупредить болезнь, чем ее лечить. 
Эта жестокая болезнь, как раковая 
опухоль, стремительно разрастается и 
приводит к гибели. И может коснуться 
каждого. Поэтому давайте сплотимся 
и позаботимся о нашей молодежи, 
которой еще жить и строить будущее», 
– говорит руководитель фонда «Спаса-
тельный круг». 

После мероприятия к спортсменам 
– участникам акции – хлынули ребята, 
брали у кумиров автографы и фотогра-
фировались... Украсили мероприятие 
выступления народного артиста РСО–А 
Эдуарда Даурова, Аслана Медоева 
и юной исполнительницы бардовских 
песен Марии Партиспанян. 

Залина ГУБУРОВА.

««НЕТ!НЕТ!»» – НАРКОТИКАМ – НАРКОТИКАМ

О чем рассказал автограф…
Известные и любимые 

многими артисты  Василий 
ЛАНОВОЙ, Михаил 
УЛЬЯНОВ и Евгений 
КНЯЗЕВ свою жизнь 
посвятили Театру им. Е. 
Б. Вахтангова. Поскольку 
его основатель родился и 
вырос во Владикавказе, 
«вахтанговцы» всегда 
были и остаются 
долгожданными гостями в 
Северной Осетии. О своих 
встречах с талантливыми 
актерами рассказал 
осетинский скульптор, 
заслуженный художник РФ 
Михаил ДЗБОЕВ, который 
сегодня празднует день 
рождения. 

В сентябре 2015 года Вахтан-
говский театр приезжал во Вла-
дикавказ на гастроли. В течение 
нескольких дней на сцене Акаде-
мического русского театра шли 
спектакли «Дядя Ваня», «Ревнивая 
к себе самой», «Анна Каренина», 
«Дядюшкин сон», «Маскарад», 
«Матренин двор», «Посвящение 
Еве», «Медея» и «Крик лангусты». 
На одном из них присутствовал 
Михаил Дзбоев. После просмотра 
он подошел к Василию Лановому и 
Евгению Князеву и попросил у них 
автографы. Они с большим удо-
вольствием расписались, и теперь 
Михаил Николаевич хранит их в 
рамке под стеклом.

«Евгения Князева и Василия Ла-
нового я встретил еще до начала 

спектакля недалеко от Русско-
го театра во время прогулки по 
проспекту Мира. Я узнал их и по-
дошел поприветствовать. У нас 
завязалась беседа. Мы говорили 
о постановках, которые они при-
везли, о театральном искусстве, 
они спрашивали меня о моей рабо-
те, а Лановой даже пригласил на 
спектакль. Я, конечно же, пришел, 
так как не мог пропустить такое 
знаменательное событие, да еще и 
с участием своих любимых актеров. 
Тогда и решил, что помимо встречи 
с ними на прогулке и в театре нужно 
запечатлеть память о них и на бума-
ге. Собственно, по этой причине, 
взял у них автографы», − поделился 
Дзбоев. 

Михаил Николаевич часто посе-
щал Вахтанговский театр во время 
учебы в Московском художествен-

ном институте им. В. И. Сурикова. С 
творчеством Василия Ланового он 
познакомился именно в тот пери-
од. «Лановой − непревзойденный 
артист. Помимо этого он и в жизни, 
и на сцене всегда оставался лично-
стью. Его уход из жизни я воспри-
нял очень тяжело. Когда услышал 
сообщение о том, что его не стало, 
было чувство, как будто потерял 
своего близкого человека», − ска-
зал скульптор. 

Есть у Михаила Николаевича 
еще одна памятная реликвия − 
фотография с народным артистом 
СССР Михаилом Ульяновым (на 
фото справа). Сделана она была 
еще в далеком 1982 году, когда 
Вахтанговский театр приезжал в 
Северную Осетию со спектаклем 
«Принцесса Турандот» в честь 
празднования 100-летия Евгения 

Вахтангова. Тогда Ульянов посетил 
Дом художника во Владикавказе и 
мастерскую Дзбоева. 

«Помню, как в день его приезда 
мне позвонили утром и сообщили, 
что Михаил Александрович хочет 
приехать к нам. Посоветовавшись 
с тогдашним председателем Союза 
художников Маирбеком Царикае-
вым, мы решили принимать его у 
меня в мастерской. В то время я ра-
ботал над мемориальным комплек-
сом в селении Ногкау, посвящен-
ным жителям села, погибшим на 
фронтах Великой Отечественной 
войны. Когда Ульянов увидел мою 
работу, он попросил использовать 
ее в качестве декорации к своему 
спектаклю о войне, настолько она 
его впечатлила. Я был очень поль-
щен его высокой оценкой моего тру-
да. На фотографии как раз запечат-
лен его визит в мою мастерскую. 
Мы также говорили об Осетинском 
театре. Он детально разобрал ра-
боту не просто труппы в целом, но 
и каждого актера, чем меня очень 
удивил, так как я и не предполагал, 
что он настолько хорошо знаком с 
нашим национальным театром», − 
рассказал скульптор. 

 Такие встречи, несомненно, 
оставляют незабываемые впечат-
ления. С годами они приобретают 
еще большую ценность в матери-
альных вещах, таких как фото-
графия или автограф. На первый 
взгляд  это просто черно-белый 
снимок или листок бумаги, но для 
кого-то – целая книга воспоминаний 
о людях, событиях, фактах в исто-
рии целых поколений. 

Ю. СЛАНОВА.

Выражаем огромную благодарность за высокий про-
фессионализм, бескорыстный, благородный труд и сер-
дечную теплоту работникам отделения нейрохирургии 
Северо-Кавказского многофункционального медицинского 
центра г. Беслана, а именно: завотделением нейрохирургии 
А. В. Дедегкаеву, нейрохирургу С. А. Дулаеву, неврологам 
Д. В. Туриевой, А. Ю. Козыревой. Спасибо за то, что когда-
то решились выбрать эту непростую профессию и посвя-
тить себя важному делу. Вы не просто помогаете людям, 
вы  спасаете этот мир!

Хотим отдельно поблагодарить всех медсестер за их 
труд, заботу, отзывчивость и внимательное отношение 
к пациентам: старшую медсестру О. Ласую, медсестер: 
З.  Гуриеву, В. Малякину, О. Висич, Ж. Токову,  

С. Магкиеву, М. Джатиеву, А. Валиеву, 
Э. Попандопуло, К. Хамицеву, А. Лолае-
ву;  младших медсестер Л. Бычковскую, 

Б. Агоеву, А. Вурижеву, М. Кутателад-
зе, Н. Шавлохову, А. Шишкину.

Желаем от души вам всем крепкого 
здоровья, счастья, семейного благо-
получия и успехов на вашем пути!

Семья КОНИЕВЫХ.

С. Магк
Э. По
ву;  

Б.
зе
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УТЕРЯННЫЙ
аттестат об основном об-

щем образовании серии 0152 
№ 4000149387, выданный в 
2017 г. МБОУ «СОШ № 21 им. 
Героя России Семенова Д. В.»   г. 
Владикавказа на имя ПЛИЕВА 
Инала Важаевича, считать не-
действительным.

УТЕРЯННЫЙ
аттестат о среднем (полном) 

общем образовании  № 4736343, 
выданный в 2006 г. МБОУ «СОШ 
№ 22 им. полного кавалера орде-
на Славы Коняева В. М.» г. Вла-
дикавказа на имя ЛАРИНОЙ 
Анастасии Александровны, 
считать недействительным.
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×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ШКАФЫ-КУПЕ,
КУХНИ, КРОВАТИ

 (97-01-40) 8-918-827-01-40
ЦЕНЫ НИЖЕ РЫНОЧНЫХ, 

БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА.

ÔÈÐÌÀÔÈÐÌÀ

«ÑÒÈÌÓË»«ÑÒÈÌÓË»
óë. Òåëüìàíà, 51, òåë.: 252-252; óë. Ãóãêàåâà, 22 

è óë. Ìîñêîâñêàÿ, 14, òåë. 999-777.

ОКНА, ДВЕРИ, ФАСАДЫ
из АЛЮМИНИЯ и ПВХ

Приглашаются к сотрудничеству строительные компании, дилеры

БАЛКОНЫ МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ВОРОТА, ДВЕРИ, РЕШЕТКИ.
(раздвижные системы для балконов и лоджий, откосы)

• ПОЛИМЕРНОЕ (порошковое) покрытие любых металлических, 
алюминиевых изделий (любые цвета RAL), стеклопакеты.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

8-901-497-44-22,
8-918-826-70-98.

Окна и двери «Фортуна»
Тел.: Цвет: 

белый,
под

дерево.
•КРЕДИТ 

(БАНК «ХОУМ КРЕДИТ») 
лиц. № 316 

от 13.03.2012 г.

• СТЕКЛОПАКЕТЫ
• РЕМОНТ 

ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН

И
П

 А
. Р

уб
ае
в.

ÑÄÀÞÒÑß Â ÀÐÅÍÄÓ 
ÍÀ ÐÛÍÊÅ «ÀËÀÍ» 
   помещение общ. пл. 1000 кв. 

м в двухэтажном павильоне на 2-м 
этаже, можно использовать под мебель, 
ковры и ковровые изделия, сантехнику 
и кафель. Имеется грузовой лифт. 
Арендная плата – 200 тысяч рублей в 
месяц плюс расходы за электроэнергию.

*  *  *
   РЫБНЫЙ ПАВИЛЬОН С 

АКВАРИУМАМИ.
Справки по телефонам: 
57-17-20; 57-87-59.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 30 àïðåëÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ТРЕБУЮТСЯ
ШЕФ-ПОВАР, ПОВАРА 
в организацию, находящую-
ся во Владикавказе.
ТЕЛ.: 52-67-57.

ТРЕБУЮТСЯ
КАМЕНЩИКИ в строитель-
ную компанию на строитель-
стве многоквартирных домов. 

ТЕЛ. 8-918-702-31-04.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

ÂÍÈÌÀÍÈÅ!ÂÍÈÌÀÍÈÅ!
В соответствии с Госкон-

трактом с Министерством 
сельского хозяйства РСО–А, 
Северо-Осетинская военизи-
рованная часть ФГБУ «Северо-
Кавказская ВС» приступила 
к защите сельхозкультур от 
градобития с 1 апреля по 30 
сентября 2021 года.

ТЕЛ. 8-928-497-62-03.

Осетинская 
«дуэль» тренеров
«Шинник» (Ярославль) – «Алания» (Владикавказ) – 0:1 (0:1).
ФНЛ, 36-й тур. Ярославль. Стадион «Шинник», 400 зрителей.
Главный судья – Павел Шадыханов (Москва).
«Шинник»: Матюша, Покидышев, Козубаев (Стешин, 53), Поляков 

(Игнатенко, 65), Зинков, Самойлов, Каретник (Сикоев, 60), Бетюжнов, 
Носов, Низамутдинов (Азявин, 80), Гонгапшев (Дорофеев, 88). 

«Алания»: Солдатенко, Качмазов, Засеев (Кокоев, 84), Шавлохов, 
Кочиев, Хабалов (Бутаев, 76), Магомедов, Машуков, Гурциев (Дав. 
Кобесов, 56), Хосонов (Хубулов, 61), Гиоргобиани (Хугаев, 58). 

Гол: Шавлохов, 15.
Предупреждения: Бетюжнов, 14; Хабалов, 41; Шавлохов, 57; 

Хугаев, 73.
Удаление: Бетюжнов, 59 («фол последней надежды»). 

В 36-м туре первенства ФНЛ состоялась интересная 
очная дуэль осетинских тренеров, возглавляющих 
клубы из Владикавказа и Ярославля. Маститый 
специалист Юрий Газзаев, руководящий «Шинником», 
принимал на своем поле, по сути, своего ученика, 
молодого тренера «Алании» Спартака Гогниева, 
только отбывшего 8-матчевую дисквалификацию и 
наконец вернувшегося в Ярославле на тренерский 
мостик. 

Команды занимают полярные 
позиции в нынешнем чемпионате, 
ведь владикавказцы борются за 
стыковые матчи, а наш соперник 
является явным аутсайдером, 
идущим на последнем месте в 
таблице. Игра началась довольно 
удачно для красно-желтых, сумев-
ших забить быстрый гол. Во время 
атаки гостей на 15-й минуте Хетаг 
Хосонов головой скинул мяч в 
штрафной на Давида Шавлохова, 
а наш защитник красиво пробил с 
разворота в падении точно в угол 
ворот. Интересно, что для Давида 
этот гол стал уже четвертым в 
сезоне и первым, забитым ногой. 
В дальнейшем, «Алания» владела 
инициативой и полным преимуще-
ством, не давая хозяевам созда-
вать опасные моменты. Когда же 
на 59 минуте за «фол последней 
надежды» был удален футболист 
ярославцев, сорвавший выход 
один на один с вратарем Ислама 
Машукова, то исход поединка 
стал окончательно ясен. Игроки 
красно-желтых периодически 
тревожили ударами голкипера 

«Шинника», но счет больше не из-
менился. В результате владикав-
казцы в численном большинстве 
одержали победу с минимальным 
счетом, а ярославцы после этого 
поражения окончательно попро-
щались с ФНЛ и следующий сезон 
проведут во втором дивизионе 
ПФЛ.

Очередной матч «Алания» в 
ранге хозяина проведет 17 апреля 
с московским «Торпедо», но не 
во Владикавказе, а в Грозном. 
Как известно, наш стадион был 
дисквалифицирован на одну игру 
из-за превышения количества бо-
лельщиков на матче с «Крыльями 
Советов». 

Другие матчи 36-го тура: 
«Оренбург» – «Спартак-2» – 5:2; 
«Нефтехимик» – «Торпедо» – 2:2; 
«СКА-Хабаровск» – «Нижний Нов-
город» – 0:1; «Акрон» – «Динамо-
Брянск» – 1:1; «Чертаново» – «Ве-
лес» – 2:4; «Факел» – «Текстиль-
щик» – 1:0; «Краснодар-2» – «Ир-
тыш» – 2:0; «Чайка» – «Енисей» 
– 0:1; «Балтика» – «Томь» – 0:1.

 Вячеслав СТЕПАНОВ.

# Команда Игры Победы Ничьи Поражения Мячи Очки
1 Крылья Советов 34 25 4 5 76-21 79
2 Нижний Новгород 36 24 6 6 55-22 78
3 Оренбург 36 22 10 4 62-27 76
4 Алания 36 19 9 8 66-34 66
5 Торпедо Москва 36 19 7 10 60-33 64
6 Балтика 36 18 7 11 40-31 61
7 Велес 36 16 10 10 50-41 58
8 Нефтехимик 36 16 9 11 53-37 57
9 Енисей 36 16 5 15 42-46 53
10 Факел 36 14 11 11 46-34 53
11 Волгарь 35 14 9 12 44-37 51
12 СКА-Хабаровск 36 14 8 14 41-40 50
13 Чайка 36 12 10 14 39-46 46
14 Текстильщик 36 11 10 15 28-42 43
15 Краснодар-2 36 10 11 15 42-55 41
16 Спартак-2 35 11 7 17 38-57 40
17 Акрон 36 9 11 16 28-44 38
18 Иртыш 36 9 8 19 29-48 35
19 Томь 36 8 8 20 26-46 32
20 Динамо Брянск 36 8 5 23 19-58 26
21 Чертаново 36 7 4 25 27-64 25
22 Шинник 36 4 7 25 33-81 19

С оценкой 
«иппон»

Владимир ЗОЛОЕВ стал победителем 
чемпионата Азии и Океании по дзюдо в 
Бишкеке, представлял сборную команду 
Киргизии и под флагом этой страны выступит на 
Олимпийских играх в Токио.

В весовой категории до 
81 кг он одержал победы в 
четырех поединках с оценкой 
«иппон». Одолев на старте 
Мохамада Касема из Сирии, 
во втором круге поборол юж-
нокорейца Сунгхо Ли и вышел 
в полуфинал, где его сопер-
ником стал один из самых 
титулованных дзюдоистов 
турнира в Бишкеке – чемпион 
мира-2018, призер Азиатских 
Игр и чемпионатов Азии ира-
нец Саид Моллаеи, который 
с прошлого года выступает за 
Монголию.

Тем не менее Золоев одо-
лел грозного соперника за 

четыре минуты и вышел в 
финал, где в схватке за золо-
то его соперником стал Жин 
Мун Ли из Южной Кореи. В 
итоге в схватке, которая дли-
лась 4 минуты 41 секунду, 
Золоев победил и стал чем-
пионом Азии.

Олимпиада 
в ожидании

Российский теннисист Аслан КАРАЦЕВ 
выступит на Олимпийских играх в Токио.

«В Токио поедут Даниил Медведев, Андрей Рублев, Карен 
Хачанов и Аслан Карацев. У девчонок еще есть вопросы, но 
в целом и там команда примерно ясна», – сказал президент 
Федерации тенниса России Шамиль Тарпищев. Олимпиада 
пройдет с 23 июля по 8 августа 2021 года. Тарпищев высоко 
оценил уровень игры Карацева, поблагодарил его за высту-
пление в турнире и заявил, что российский теннисист обе-
спечил себе попадание на Олимпийские игры. 

«Надо сказать, самые теплые слова об Аслане и похвалить 
его, сказать спасибо и так держать. Мы приобрели еще одного 
игрока очень высокого уровня. Надо это ценить и двигаться 
дальше. Он поедет на Олимпиаду. По моим подсчетам, он 
станет 42-м или 43-м в мире», – подчеркнул функционер.

Подготовила З. КАЙТОВА.

Ошеломляющий 
дебют

Российская спортсменка Диана АВСАРАГОВА 
одержала победу над представительницей США Тарой 
Графф на турнире Bellator-256. Поединок, прошедший в 
американском городе Анкасвилле, завершился на 59-й 
секунде самым быстрым нокаутом в истории Bellator.

Заниматься спортом Диана 
начала в 2013 году в Ардоне, 
а через некоторое время мать 
привезла девушку в Чиколу к 
динамовскому тренеру Руслану 
Османову, чьи воспитанницы 
Фоменко и Катаева к тому мо-
менту были лидерами в своих 
весовых категориях в моло-
дежной сборной России. Чуть 
более года Диана занималась 
в динамовской секции борь-
бы под руководством Руслана 
Таймуразовича и за это время 
дважды выигрывала медали 
на первенствах России в своих 
возрастных категориях, стала 
чемпионкой страны и серебря-
ным призером первенства мира 
по борьбе на поясах.

После столь удачного сезона 
Диана по рекомендации своего 
тренера переехала в Москву в 
школу Виктора Зангиева. За 
четыре года занятий борьбой 
она неоднократно выигрыва-
ла первенства столицы в раз-
ных возрастных категориях, 
не раз становилась призером 
первенств России, победила 
в международном турнире в 
Германии. В составе сборной 
претендовала на поездку на 
первенство мира, но тренеры 
в последний момент отдали 
предпочтение ее подруге по 
команде.

После этого Диана решила 
попробовать себя в ММА, пред-

варительно посоветовавшись с 
Русланом Османовым. Тренер 
был категорически против, но 
девушка нашла веские доводы 
и получила благословение на-
ставника.

Как известно, оба поединки 
в ММА Диана выиграла, притом 
во втором добилась досрочной 
победы.

После этого последовало 
предложение от всемирно из-
вестной спортивной организа-
ции Bellator на заключение кон-
тракта на шесть боев. Первый 
из них должен был состояться 
еще в мае 2020 года в Велико-
британии, но из-за пандемии его 
пришлось перенести. Однако, 
наша землячка выдержала и су-
мела удивить спортивный мир. 
Так держать!

Ахсарбек БЕСОЛОВ.

Подтвердили 
высокий класс

В Кабардино-Балкарии прошли первенство 
России по авиамодельному спорту среди юниоров в 
классах свободнолетающих моделей. 
Турнир собрал 40 участников из 10 регионов страны. 

Северную Осетию представляли пять спортсменов, которые 
в очередной раз подтвердили свой высокий класс, завоевав 
четыре медали. Победителем соревнований стал воспитан-
ник Республиканского центра дополнительного образования 
(РЦДО) Давид Вартанян. Валерий Цибиров из Алагирского 
Центра детского творчества завоевал золотую медаль в клас-
се таймерных моделей, а «серебро» здесь выиграла Полина 
Полякова (РЦДО). В общекомандном зачете победу на пер-
венстве одержала команда РЦДО. Спортсменов подготовил 
специалист Илья Поляков. Благодаря этим успехам Полина 
Полякова и Валерий Цибиров попали в состав юниорской 
сборной России по авиамодельному спорту, которой предсто-
ит участие в первенстве мира во Франции летом 2021 года.

В. СЛАВИН.

Верить в мечту
Спектакль «Если в сердце живет мечта» с 

успехом прошел на сцене Русского театра. 
Необычную для Владикавказа постановку 
представила творческая лаборатория «Босые 
души», в которой главные герои – люди с 
ограниченными возможностями здоровья. 

У каждого актера свои сложности со здоровьем, но, глядя на 
происходящее на сцене, об этом забываешь. Новоиспеченные ар-
тисты великолепно поют, читают монологи, танцуют на колясках… 
Их главный посыл зрителю – не сдаваться и вопреки всему верить 
в свою мечту, которая, если постараться, обязательно сбудется.

Руководитель творческой лаборатории «Мои идеи – твое во-
площение» Наталья Провоторова рассказала журналистам, что 
спектакль – детище самих ребят. «Да, они не профессиональные 
актеры, многие вообще впервые на сцене, но их мечта сбылась. 
Огромное спасибо художественному руководителю Русского 
театра Владимиру Уварову и всему коллективу за потрясающе 
теплое отношение и помощь на всех этапах работы».

Инициатором создания творческой лаборатории три года назад 
стала дочь Натальи Анастасия Провоторова. По ее эскизам Гая-
ной Черчесовой были пошиты костюмы для спектакля. Каждую 
субботу ребята с ОВЗ встречались в уютной гавани на базе ГЦСИ 
(Государственного центра современного искусства). Сколько 
времени и сил было отдано репетициям спектакля «Если в серд-
це живет мечта», режиссером которого выступила Виктория 
Бокоева. Вокальные номера поставила Елена Кулумбекова, 
танцевальные – Георгий Бестаев и Наталья Бильченко. 

Анастасия Провоторова рассказала, что впервые спектакль был 
показан в 2019 году на молодежном форуме «Без границ» в Тами-
ске. «Нам долго аплодировали и не отпускали. Эмоции – волнение 
и радость – переполняли сердце. Потому что в такие моменты я 
ощущаю, что мы – команда и должны показать, что мы – лучшие 
во всем, что делаем».

Первое выступление инклюзивного театра на большой сцене 
прошло на «ура». Зрительские аплодисменты не смолкали, равно-
душным остаться было просто невозможно, многие не сдерживали 
слез, испытав настоящий катарсис, обнажающий каждый нерв… 
Участники инклюзивного театра «Босые души» не только реали-
зовали свою мечту, но и заставили вновь задуматься о главных че-
ловеческих ценностях: смирении, любви к ближнему и доброте… 

Залина ГУБУРОВА.

ИНКЛЮЗИВНЫЙ ТЕАТРИНКЛЮЗИВНЫЙ ТЕАТР

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о кон-
чине 

ДЖИОЕВА
Василия Георгиевича.

Гражданская панихида состо-
ится 13 апреля по адресу:  с. 
Ир, ул. Советская, 20.
Коллектив ГБОУШИ «Алан-

ская гимназия» выражает глу-
бокое соболезнование сотруд-
нице Л. Л. Кучиевой по поводу 
кончины отца 

КУЧИЕВА
Лаврентия Викторовича.

Коллектив ГУПа «Алания-
техинвентаризация» РСО–А 
выражает глубокое соболез-
нование родным и близким 
по поводу кончины бывшего 
руководителя Дигорского от-
деления 

ГАЗДАРОВОЙ
Зины Владимировны.

Коллектив ФГБОУ ВО «Гор-
ский ГАУ» выражает глубокое 
соболезнование доценту кафе-
дры земледелия, растениевод-
ства, селекции и семеновод-
ства П. З. Козаеву по поводу 
кончины брата 

КОЗАЕВА
Константина Захаровича.

Коллектив АО «Владикавказ-
ский завод «Электроконтак-
тор» выражает глубокое собо-
лезнование С. С. Таболовой по 
поводу кончины брата 

ЕЛЬДЖАРОВА
Георгия Савельевича.

Гражданская панихида со-
стоится 14 апреля по адресу: 
г. Владикавказ, садоводческое 
товарищество «Иристон», ул. 
Цомартова, 987-а.
Коллектив сотрудников 

ФГБОУ ВО «СОГМА» Минздра-
ва России выражает глубокое 
соболезнование Р. Г. Кесаевой 
по поводу кончины брата

КЕСАЕВА
Тамика Гатагазовича.

Обезврежен 
и  задержан
Вчера днем 

в дежурную 
часть УМВД 
России по городу 
Владикавказу 
поступило 
сообщение 
о захвате 
заложников в одном 
из магазинов на 
ул. Куйбышева.

На место происшествия 
незамедлительно прибы-
ли руководители МВД по 
РСО–А, сотрудники полиции 
и других правоохранитель-
ных структур. Прилегающая 
территория была оцеплена в 
целях обеспечения безопас-
ности граждан.

По имеющимся сведени-
ям, мужчина удерживал в 
помещении 11 человек – ра-
ботников магазина и поку-
пателей, двое из которых 
несовершеннолетние.

В результате слаженных 
профессиональных дей-
ствий подозреваемый обез-
врежен и задержан сотруд-
никами республиканского 
МВД, пострадавших нет.

Личность задержанного 
установлена. Им оказался 
местный житель 1967 года 
рождения, ранее судимый по 
статье 228 УК РФ, который 
доставлен в УМВД России по 
городу Владикавказу.

Проводится проверка, по 
результатам которой будет 
принято процессуальное ре-
шение.

ЧПЧП

Коллектив ОАО «Владикав-
казские тепловые сети» выра-
жает глубокое соболезнование 
начальнику Иристонского те-
плового района № 2 Г. М. Дзука-
еву по поводу кончины отца 

ДЗУКАЕВА
Махара Ревскиевича.

Гражданская панихида со-
стоится 13 апреля по адресу:  
с. Тарское, ул. Фрунзе, 8.
Администрация, педагоги-

ческий коллектив, учащиеся 
МБОУ «СОШ № 40» выражают 
глубокое соболезнование семье 
Демченко по поводу безвремен-
ной кончины учительницы на-
чальных классов

ДЕМЧЕНКО 
Инны Владимировны.

Коллектив ГБУЗ «Детская 
поликлиника № 2» выражает 
глубокое соболезнование мед-
сестре дошкольно-школьного 
отделения Н. В. Караевой по 
поводу кончины отца 

БЕТЕЕВА
Виктора Арсеновича.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Ре-
спубликанская детская клини-
ческая больница» Минздрава 
РСО–А выражают глубокое со-
болезнование начальнику от-
дела кадров Л. М. Газзаевой по 
поводу кончины брата

ГАЗЗАЕВА
Авеля Махарбековича.

Администрация, коллектив 
учителей и учащихся МБОУ 
«СОШ № 38 (многопрофильная) 
им. Дегоева В. М.» г. Владикав-
каза выражают глубокое собо-
лезнование учителю физиче-
ской культуры А. З. Лолаеву по 
поводу кончины матери 

ВАРЗИЕВОЙ-ЛОЛАЕВОЙ
Аллы Александровны.

Реклама, объявления, соболезнования и 
поздравления принимаются в отделе объявлений 

газеты «Северная Осетия», а также по 
электронной почте gazeta@mail.ru 

и по телефонам: 
25-31-22, 25-93-72, 25-11-18.

Оплата возможна ОНЛАЙН. 
Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809
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